

NOTA EDITORIAL

La desnutrición infantil continúa siendo un problema serio en nuestro país. Su mayor gravedad se hace presente en los primeros meses de la vida y ha sido relacionada fundamentalmente con la duración de la lactancia materna. Diversos estudios han señalado que, tanto en la población urbana como en la rural, por lo menos el 50% de las madres dejan de amamantar a sus niños antes de los tres meses.

En "Duración de la Lactancia Materna y algunos Factores Condicionantes" las autoras, después de considerar una serie de factores que "justificarían" el destete precoz según las madres encuestadas, reiteran la necesidad de un sostenido proceso educativo dirigido esencialmente a las madres jóvenes, a las primíparas y a aquellas que trabajan.

* * *

Sin desestimar las naturales variantes locales, las diversas experiencias de médicos generales de Zona, publicadas en ediciones anteriores de Cuadernos Médico-Sociales, presentan como determinante principal de los problemas que plantea el ejercicio de la medicina, la escasez de recursos oficiales que obliga al profesional a recurrir a la comunidad en busca de colaboración. Pero existen además, dificultades derivadas de la inexperiencia y de determinados vacíos en su formación profesional que con entusiasmo, iniciativa y sacrificio, la mayoría de ellos consigue superar. Con razón el Dr. Néstor Irribarra, puede afirmar en el relato que publicamos, que el ser Médico General de Zona, es una excelente escuela de post-gradó para el recién egresado.

* * *

Un diagnóstico racional de la situación de la tuberculosis en la región austral del país, es enfocado en un estudio epidemiológico realizado por tres médicos generales de Zona. Si bien los elementos de información pesquisados para servir de base a la investigación adolecen de muchas imperfecciones derivadas en gran medida de las condiciones económicas, sociales y culturales, el análisis de los Drs. González, Bardales y Hitschfeld, a través de su cruda realidad, tiene el valor de un ejemplo y un estímulo para formar conciencia de las obligaciones que deberán asumir quienes los sucedan en la labor en regiones de alta ruralidad.